



日新小だより

令和7年12月25日(木)

終業式・1月号

府中市立日新小学校
校長 山田 隼士

よりよい年になることを願って

校長 山田隼士

今年も早いもので、あと一週間ほどで終わります。皆さんにとって今年一年はどんな年だったでしょうか。日新小学校には実のなる木が多くありますが、今年もいろいろな果実が実りました。また、大國魂神社で開催された「第67回府中愛菊会 菊花展」では6年生が育てた菊が展示され、観る人を楽しませました。そして11月29日には今年収穫されたお米を使って「もちつき大会」が行われました。関係してくださった多くの方々に感謝を申し上げるとともに、植物を育てることは人を育てることにも通じると実感しました。



もちつき大会

話は変わりますが、12月1日に今年の世相を反映した言葉を選ぶ「新語・流行語大賞」のトップテンが発表されました。年間大賞には「働いて 働いて 働いて 働いて 働いてまいります」との言葉が選ばれましたが、この言葉を聞いて私も4月に日新小学校に着任した日を思い出しました。「教師と子供が笑顔いっぱいの学校」を目指して自分にできることを精一杯やっていこうと決意して8ヶ月が経ちましたが、今もその思いに変わりはありません。この流行語大賞の言葉には賛否両論ありましたが、その心意気には共感しています。教職員一人一人のライフワークバランスを大切にしながらも、子供たちの成長のためにできることをこれからも考え続け、よりよい教育を目指して取り組んでいきたいと思います。

さて、明年2026年は「丙(ひのえ)午(うま)」の年です。丙は十干の3番目で「火」の要素をもち、太陽や明るさ、生命のエネルギーを表すとされています。また午は、古くから人間とともに生きてきた動物で、駿足をもち、独立心が強く、人を助けてくれる存在でもあります。そのため「丙午」の年は「勢いとエネルギーに満ちて、活動的になる」年になると考えられています。

「一年の計は元旦にあり」と言われるように、新年は気持ちを新たにし、目標をたてる絶好の機会です。ぜひ、ご家族でこの一年を振り返り、2026年の目標を伝え合ってみてはいかがでしょうか。

明年もたくさんの果実が実るが如く、子供たちの成長を感じられる一年になることを願っています。1月8日(木)の始業式、元気な子供たちに会えることを楽しみにしています。よいお年をお迎えください。



実った果実

【オーケストラ鑑賞教室】

担当 川嶋 優希

12月2日（火）に5年生はオーケストラの生演奏を鑑賞しに、府中の森芸術劇場どりーむホールに出かけてきました。「オーケストラの編成」「楽器の種類」「各楽器の特徴や音の出し方」「音色や音の高さ」など、じっくり時間をかけて事前学習をしていましたので、たくさんの楽器を近くで見て感心したりホールに響き渡る演奏の迫力を楽しんだりすることができました。体を揺らしてリズムをとりながら鑑賞している児童がとても多く、楽しんでオーケストラの演奏に触ることができているなと感じました。

また、指揮者の山本祐ノ介さんの手の動かし方をじっくり見たり、お話を熱心に耳を傾けたりしながら鑑賞しました。

「ビリーヴ」では1134人の児童がオーケストラの伴奏に合わせて歌唱しました。会場内に一体感が生まれ、とても素晴らしい歌声でした。オーケストラの方々から府中市の児童の歌はとても上手で元気をもらえますねとお褒めの言葉をいただきました。

オーケストラの学習は3年「金管楽器」、4年「木管楽器」、5年「弦楽器」、そして5年・6年の「オーケストラのひびき」につながっていきます。オーケストラの生鑑賞という貴重な体験を通して、音楽活動に対する思いをより一層高めてまいります。

【餅つき体験】

担当 5年2組担任 辻 彩佳

11月29日（土）に5年生は餅つき体験を行いました。5月頃からお米を育て始め、9月頃に収穫を行いました。「工程の見学」「餅つき体験」「丸もち作り」の3つの活動を行いました。

工程の見学では、窯の様子やもちが餅つき機に運ばれていく様子を見ました。見ているときから、「すごい！」や「はやくつきたい！」と餅つきに向けて気持ちを高めていました。

餅つき体験では、大・中・小と3つの重さの杵から選んで行いました。見ている人たち全員で「よいしょー」と大きな声で掛け声をしながら餅をつきました。

丸もち作りでは、手に粉をつけて丸める作業をしました。きれいな丸もちになるように大人の人々にコツを聞きながら行いました。

初めて行う体験に子供たちは、「杵が小さいものでも重たかった！」や「餅がすごくもちもちであったかかった！」、「真ん中に杵を当てるのが難しかった。」など感想を書いていました。どの子供たちも家に帰って早く食べたいと帰り際に言っていました。またやりたいという子供が多く、とても良い体験になりました。地域の方々、保護者の方々、ご協力ありがとうございました。



お知らせ

【道徳授業地区公開講座】

担当 1年1組担任 小野田 幸

1月24日（土）は、道徳授業地区公開講座です。この日は、各クラス（学年）で道徳科の様子を公開いたします。ぜひ、子供たちの授業の様子をご参観ください。

今年度は3時間目に講師に青木 靖（あおき おさむ）先生に来ていただき、講演会を行う予定です。皆様もお誘い合わせの上、ご参加ください。

※ 当日は学校公開日ですが、意見交換会のある3校時の教室授業は公開しません。ぜひ講演会にご参加ください。

- 1 日時・場所 令和8年1月24日（土）10時40分～11時25分・オープンスペース
(※10時35分着席)
- 2 対 象 本校保護者様 及び 地域の皆さん、本校職員
- 3 内 容 講演：『やる気を出させる褒め方・叱り方』

※ 詳細は、1月に配付予定の手紙『1月24日（土）の道徳授業地区公開講座について』をご覧ください。

【冬休みの生活】

担当 1年2組担任 海老原 雄一郎

保護者会で配布した「楽しい冬休みを過ごすために」にはお金の使い方、交通安全に関することなど、児童や保護者の皆様に気を付けてもらいたいことが書かれています。ご家庭でお子様と一緒に確認をお願いします。

その中でも、特に以下のことについて、ご家庭でもお子様と話し合い、安全で楽しい冬休みにしてください。

1 規則正しい生活

- ・生活リズム
- ・お手伝い
- ・お金の使い方

2 じょうぶな体

- ・寒さに負けない体づくり

3 安全な生活

- ・自転車の乗り方（ヘルメットの着用）
- ・「きよ」「う」「は」「いか」「の」「お」「す」「し」
- ・SNSの使い方

4 遊びの注意

- ・遊ぶ時間
- ・テレビゲームや携帯ゲーム、オンラインゲームなどの使用時間

5 家庭学習

- ・2学期の復習、書き初め



また、冬休みは新しい1年が始まる時期でもあります。目標を決めて、新たな気持ちで様々なことに取り組んでいけるよう、ご家庭でもお声掛けをお願いします。

< 新年度の準備がスタートします >

★年度末に向け、引越し予定（転出）や転入情報がありましたら、スマート連絡帳にて担任まで御連絡ください。